
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

慶佐次川自然環境再生協議会情報交換･広報紙 平成 29 年 2 月

No.4

慶
げ

佐
さ

次
し

川
が わ

自然
し ぜ ん

環境
かんきょう

再生協
さいせいきょう

議会
ぎ か い

を開催
か い さ い

しました！ 

ふる里の川だより

地域
ち い き

住民
じゅうみん

や観光
かんこう

業者
ぎょうしゃ

、東村
ひがしそん

、沖縄県
おきなわけん

などからなる協議会
きょうぎかい

会員
かいいん

、オブザーバーが集まり
あ つ    

、今年度
こ ん ね ん ど

実施
じ っ し

した再生
さいせい

に関する
か ん    

取組
とりくみ

の報告
ほうこく

と今後
こ ん ご

の取組
とりくみ

内容
ないよう

についての意見
い け ん

交換
こうかん

を行い
おこな 

ました。 

開催
かいさい

日
び

：平成
へいせい

29 年 2 月 15 日（水） 15：00～16：30 

開催
かいさい

場所
ば し ょ

：慶
げ

佐
さ

次
し

区
く

公民館
こうみんかん

 

参加
さ ん か

人数
にんずう

：会員
かいいん

 10 名、オブザーバー 4 名、事務局
じ む き ょ く

 9 名 

開催
か い さ い

 

内容
な い よ う

 

さ と      か わ 

今年度
こ ん ね ん ど

の協
きょう

議会
ぎ か い

の開催
かいさい

は今回
こんかい

で最後
さ い ご

となりますが、平成
へいせい

29年度
ね ん ど

も引き続き
 ひ  つづ   

協
きょう

議会
ぎ か い

を

開催
かいさい

し、慶
げ

佐
さ

次
し

川
か わ

の自然
し ぜ ん

環境
かんきょう

再生
さ い せ い

や再生
さいせい

された自然
し ぜ ん

環境
かんきょう

の利
り

活用
かつよう

方法
ほうほう

の検討
けんとう

など、様々
さ ま ざ ま

な活動
か つ ど う

に取り組んで
と  く   

いく予定
よ て い

でおります。今後
こ ん ご

とも、ご協力
 きょうりょく

とご理解
 り か い

のほど宜しく
よ ろ    

お願い
 ね が  

申し上げ
も う   あ   

ます。 

協
きょう

議会
ぎ か い

の内容
ないよう

 

〔事務局
じ む き ょ く

報告
ほうこく

〕① イベント開催
かいさい

結果
け っ か

について（広報誌
こ う ほ う し

No.3参照
さんしょう

） 

       ② 慶
げ

佐
さ

次
し

川
がわ

利
り

活用
かつよう

計画
けいかく

の協議
きょうぎ

結果
け っ か

について 

       ③ 慶
げ

佐
さ

次
し

川
がわ

マングローブ再生
さいせい

計画
けいかく

について 

       ④ 慶
げ

佐
さ

次
し

川
がわ

下流
かりゅう

再生
さいせい

実施
じ っ し

計画
けいかく

（汽水域
き す い い き

案
あん

）について 

〔協議
きょうぎ

事項
じ こ う

概要
がいよう

〕 

◆下流域
かりゅういき

再生
さいせい

箇所
か し ょ

（ワンド・水制工
すいせいこう

）の整備
せ い び

について （裏面
うらめん

参照
さんしょう

） 

・再生
さいせい

の効果
こ う か

を確認
かくにん

するためのモニタリング調査
ちょうさ

は、地域
ち い き

の人
ひと

達
たち

も参加
さ ん か

できるように

簡単
かんたん

な方法
ほうほう

を検討
けんとう

し、調査
ちょうさ

マニュアルを作成
さくせい

することとしました。 

・ワンドや深み
ふか  

は土砂
ど し ゃ

で埋まる
う   

ことがないように計算
けいさん

して計画
けいかく

していますが、埋
う

まる

ような傾向
けいこう

が確認
かくにん

された場合
ば あ い

には、水制工
すいせいこう

の改良
かいりょう

を行う
おこな 

など、たまった土砂
ど し ゃ

が自然
し ぜ ん

に排出
はいしゅつ

されるような人
ひと

の手
て

によらない改善
かいぜん

策
さく

を検討
けんとう

することとしました。 

◆マングローブの再生
さいせい

について 

・今後
こ ん ご

の取組
とりくみ

が検討
けんとう

されているマングローブの再生
さいせい

については、天然
てんねん

記念物
き ね ん ぶ つ

でもある

ことから、マングローブへの影響
えいきょう

を十分
じゅうぶん

に考慮
こうりょ

し、慎重
しんちょう

に進め
す す  

ていくこととしま

した。 

協
きょう

議会
ぎ か い

会員
かいいん

一同
いちどう



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

広報誌
こ う ほ う し

No.3 にてお知らせした下流域
かりゅういき

再生
さいせい

のための対策
たいさく

（ワンドと水制工
すいせいこう

）が昨年
さくねん

末
まつ

に

整備
せ い び

されました。それに伴い
ともな  

協議会
きょうぎかい

会員
かいいん

による現地
げ ん ち

視察
し さ つ

も実施
じ っ し

しましたので、視察
し さ つ

の模様
も よ う

と併せて
あわ     

再生
さいせい

箇所
か し ょ

の状 況
じょうきょう

をご報告
  ほうこく

いたします。 

下流域
か り ゅ う い き

再生
さ い せ い

のためのワンドと水制工
す い せ い こ う

を整備
せ い び

しました！ 

●下流域
か り ゅ う い き

再生
さ い せ い

（ワンド・水制工
す い せ い こ う

）の整備
せ い び

状況
じょうきょう

 

ワンド整備
せ い び

箇所
か し ょ

(赤線
あかせん

で囲んだ
かこ    

部分
ぶ ぶ ん

)       ワンド内
ない

に作った
つ く    

深み
ふ か  

(水深
すいしん

約
やく

1ｍ) 

協
きょう

議会
ぎ か い

会員
かいいん

による視察
し さ つ

 

ワンドの深み
ふ か  

を維持
い じ

するための水制工
すいせいこう

       再生
さいせい

の目的
もくてき

等
とう

を示した
し め    

説明
せつめい

看板
かんばん

 

下流域
か り ゅ う い き

再生
さ い せ い

箇所
か し ょ

は危険
き け ん

ですので、入
は い

らないでください！ 

下流域
かりゅういき

再生
さいせい

箇所
か し ょ

はまだ整備
せ い び

途中
とちゅう

のため、魚
さかな

やエビなどが安定
あんてい

して住
す

みつくように

なるまでは人
ひと

の立ち入り
た  い  

はできるだけ避ける
さ  

必要
ひつよう

があります。また、再生
さいせい

箇所
か し ょ

には深
ふか

みもあり、間違って
ま ち が    

落
お

ちてしまうとたいへん危険
き け ん

です。 

再生
さいせい

箇所
か し ょ

での利用
り よ う

方法
ほうほう

については、今後
こ ん ご

検討
けんとう

していきたいと考
かんが

えております。生物
せいぶつ

が住
す

みついているのが確認され、安全
あんぜん

に利用
り よ う

できるようになるまでは、下流域
かりゅういき

再生
さいせい

箇所
か し ょ

へは立ち入らない
た  い    

ようにお願い
 ね が  

致
いた

します。 

ワンドの深
ふか

みはボラなどの 魚
さかな

の生息
せいそく

場所
ば し ょ

とな

り、周辺
しゅうへん

の河岸
か が ん

は時間
じ か ん

が経つ
た  

と植物
しょくぶつ

が生え
は  

、エ

ビやカニ、小魚
こざかな

などの隠れ
か く  

場所
ば し ょ

となります。 

今後
こ ん ご

は再生
さいせい

箇所
か し ょ

の維持
い じ

管理
か ん り

とともに再生
さいせい

の効果
こ う か

を検証
けんしょう

し、状 況
じょうきょう

に応じて
お う    

改良
かいりょう

を加
くわ

えていく予定
よ て い

です。 

下流
かりゅう

 

上 流
じょうりゅう

下流
かりゅう

上 流
じょうりゅう

下流
かりゅう

上 流
じょうりゅう


